

**Zeitschrift:** Schweizer Archiv für Tierheilkunde SAT : die Fachzeitschrift für Tierärztinnen und Tierärzte = Archives Suisses de Médecine Vétérinaire  
ASMV : la revue professionnelle des vétérinaires

**Herausgeber:** Gesellschaft Schweizer Tierärztinnen und Tierärzte

**Band:** 134 (1992)

**Heft:** 3

## Inhaltsverzeichnis

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 05.02.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

SCHWEIZER ARCHIV FÜR TIERHEILKUNDE

# SAT

ARCHIVE SUISSE DE MÉDECINE VÉTÉRINAIRE  
ARCHIVIO SVIZZERO DI MEDICINA VETERINARIA  
SWISS ARCHIVE FOR VETERINARY MEDICINE

BAND 134 (1992) HEFT 3 109-160

## INHALTSVERZEICHNIS

Prof. Dr. B. Tschanz zum 70. Geburtstag 113

## ORIGINALARBEITEN

- Stauffacher M.*: Ethologische Grundlagen zur Beurteilung der Tiergerechtheit von Haltungssystemen für landwirtschaftliche Nutztiere und Labortiere 115  
*Wechsler B.*: Ethologische Grundlagen zur Entwicklung alternativer Haltungssysteme 127  
*Loeffler K., Marx D., Drescher B.*: Verhaltensuntersuchungen an Ferkeln und Kaninchen unter besonderer Berücksichtigung von Bedarfsdeckung und Schadensvermeidung 137  
*Steiger A.*: Die Bedeutung der angewandten Ethologie für den Vollzug der Tierschutzgesetzgebung 145

## CONTENTS

Prof. Dr. B. Tschanz on the occasion of his 70th birthday 113

## ORIGINAL CONTRIBUTIONS

- Stauffacher M.*: An ethological approach to the assessment of animal welfare in commercial housing systems for farm and laboratory animals (in German) 115  
*Wechsler B.*: Ethological bases for the development of alternative husbandry systems (in German) 127  
*Loeffler K., Marx D., Drescher B.*: Ethological examinations in piglets and rabbits with special regard to the meeting of requirements and avoidance of damage (in German) 137  
*Steiger A.*: The importance of applied ethology in the application of the animal welfare legislation (in German) 145

HERAUSGEGEBEN VON DER GESELLSCHAFT SCHWEIZERISCHER TIERÄRZTE

 **Orell Füssli Zeitschriften**  
Graphische Betriebe AG  
Dietzingerstrasse 3 CH-8036 Zürich Postfach

Universität Bern  
Vet.-Bibliothek  
Fach 220  
bis 17. APR. 1992

Ruhig.

Tranquille.

mit  
avec

**CHRONOMINTIC®**

VIRBAC AG, Oberwachtstrasse 2, 8700 KÜSNACHT - Tel. 01/910.18.08

**virbac**